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ЧАСТИ РЕЧИ — THE PARTS OF SPEECH

Это вы уже знаете из русского языка, следует по-
вторить:

Слова распределяются по частям речи. Части речи 
изучает та область грамматики, которая называется 
морфологией (accidence).

Частями речи (the parts of speech) называются 
разряды (классы) слов, отличающиеся друг от друга 
по значению, роли в предложении, формам слово-
образования (суффиксам) и грамматическим оконча-
ниям.

Обычно выделяют следующие части речи

Имя существительное — the Noun 
Имя прилагательное — the Adjective
Имя числительное — the Numeral 
Местоимение — the Pronoun
Глагол — the Verb
Наречие — the Adverb
Предлог — the Preposition
Союз — the Conjunction
Междометие — the Interjection

Различают части речи самостоятельные 
(notional parts of speech) и служебные (structural 
parts of speech).
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Самостоятельные (знаменательные) части речи 
либо называют предметы, качества или свойства, ко-
личество, действие или состояние, либо указывают 
на них. Самостоятельными эти части речи называются 
потому, что они имеют самостоятельное лексическое 
и грамматическое значение и в предложении высту-
пают в роли членов предложения: подлежащего, ска-
зуемого, дополнения, обстоятельства, определения. 
К ним относятся существительное, прилагательное, 
числительное, местоимение, глагол, наречие.

Служебные части речи не могут ничего назы-
вать. Их роль проявляется в том, что они устанавли-
вают отношения и связи между словами и предложе-
ниями. Они никогда не выполняют самостоятельную 
фунцию в предложении. К ним относятся предлоги, 
союзы.

Междометие является особой частью речи, по-
скольку в отличие от самостоятельных частей речи 
не имеет лексического и грамматического значения, 
а в отличие от служебных частей речи не устанавли-
вает связи между словами и предложениями. Междо-
метие выражает чувства и эмоции. 

Это особенности английского языка, их надо вы-
учить:

Русский язык Английский язык

Это синтетический язык 
(synthetic language), в ко-
тором грамматические отно-
шения между словами выра-
жаются с помощью суффиксов 
словообразования или оконча-
ний, например: окно комнаты.

Это аналитический язык 
(analytical language), в ко-
тором грамматические отноше-
ния между словами выражают-
ся с помощью служебных слов 
или порядка слов, например: 
the window of the room. 
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Следовательно, в английском языке суффиксы 
словообразования и грамматические окончания ча-
сто не являются признаками частей речи, посколь-
ку во многих случаях они просто отсутствуют. Для 
определения того, какой частью речи является то или 
иное слово, используют другие признаки, например, 
место в предложении, определители существитель-
ного, предлоги и пр. Сравните:

Русский язык Английский язык

Принесите мне, пожалуйста, 
воды.
Вода важна для жизни. 
Цветы следует поливать один 
раз в неделю.
Примечание: какой частью 
речи является слово, 
определяем с помощью 
грамматических окончаний. 

Bring me some water, please.
Water is important for life.
You should water fl owers once 
a week.

Примечание: Только в слове 
fl owers ecть окончание. Какой 
частью речи является слово, 
например, water, определяем 
по его месту в предложении 
или по наличию определителя 
some.

Все-таки некоторые окончания есть и в англий-
ском языке:

-s — окончание третьего лица единственного чис-
ла в Present Simple/Indefi nite: speaks

-s — окончание существительных во множествен-
ном числе: books 

-’s — окончание притяжательного падежа суще-
ствительных: my sister’s bag

-ed — окончание Past Simple/Indefi nite правиль-
ных глаголов: asked

В связи с тем, что в английском языке существует 
очень небольшое количество окончаний, значитель-
ную важность приобретает порядок слов (word 
order) в предложении. Этот порядок в английском 
языке фиксированный. 
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Русский язык Английский язык
Порядок слов в предложении 
свободный (free), а 
окончания указывают 
функцию каждого слова в 
предложении. При изменении 
порядка слов смысл не 
меняется.

Профессор сразу же узнал 
своего студента.
Своего студента сразу же 
узнал профессор. 

Порядок слов в предложении 
жесткий (fi xed), и 
взаимоотношения между 
словами определяются их 
местом в предложении, а не их 
формой.

The professor recognized his 
student at once. 
Порядок слов изменить нельзя, 
так как изменится смысл.
The student recognized his 
professor at once. — Студент 
сразу же узнал своего 
профессора.

 

ВОПРОСЫ ДЛЯ САМОПРОВЕРКИ:

1. Что изучает морфология?
2. Что такое часть речи?
3. Назовите основные части речи.
4. Какие части речи называются самостоятельны-

ми и какие служебными?
5. Чем отличаются части речи в английском и рус-

ском языке?
6. Какой порядок слов в предложении в англий-

ском языке и почему он очень важен?
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ИМЯ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ — THE NOUN

             
Это вы уже знаете из русского языка, следует по-

вторить:

1. Имя существительное — это часть речи, 
обозначающая названия всего того, что существу-
ет: предметов, людей, животных и организмов, рас-
тений, веществ, явлений природы и общественной 
жизни, отношений (стол — table, ребенок — child, со-
бака — dog, вирус — virus, дерево — tree, молоко — 
milk, дождь — rain, независимость — independence, 
любовь — love).

Существительные подразделяются на имена 
собственные и нарицательные — Proper and 
Common Nouns,

исчисляемые и неисчисляемые — Countable 
and Uncountable Nouns, одушевленные и неоду-
шевленные — Animate and Inanimate, 

простые, производные и составные — Simple, 
Derivative, Compound Nouns.

Имена существительные собственные — это на-
звания предметов или явлений единственных в своем 
роде: личные имена, фамилии, географические на-
звания, названия литературных произведений, исто-
ричесикх эпох и пр. (Джеймс — James, Волга — the 
Volga, Лондон — London, “War and Peace” — “Война и 
мир”).
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Имена существительные нарицательные — это 
общие названия для однородных предметов, ве-
ществ, действий, состояний, чувств и т.д. (девочка — 
a girl, сахар — sugar, работа — work, радость — joy, 
любовь — love).

Исчисляемые существительные обозначают 
предметы, которые можно посчитать (книга — a book, 
яблоко — an apple, день — a day).

Неисчисляемые существительные обозначают 
предметы, которые нельзя посчитать (снег — snow, 
радость — joy, хлопок — cotton).

Одушевленные существительные обозначают 
живых существ, главным образом, людей и животных 
(женщина — a woman, лиса — a fox.)

Неодушевленные существительные — это пред-
меты и явления, не относящиеся к живым существам 
(машина — a car, дерево — a tree).

Простые существительные не имеют ни приста-
вок, ни суффиксов (стул — chair, мяч — ball, клуб — 
club).

Производные существительные образованы с 
помощью приставок или суффиксов (читатель — 
reader, неопытность — inexperience).

Cоставные существительные состоят из несколь-
ких корней (самокритика — self-criticism, авиаби-
лет — airticket).
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2. Существительные могут выражать следую-
щие грамматические категории (grammatical 
categories):

Русский язык Английский язык 

Род — мужской, женский, 
средний: дочь — она, 
сын — он, книга — она, 
стол — он, дерево — оно. 
Категория присуща всем 
существительным. 

Род (Gender)– мужской, 
женский, средний: 
daughter — she, son — he, 
book — it, table — it, tree — it.
Категория присуща не 
всем существительным, 
так как у неодушевленных 
существительных род 
отсутствует.

Число — формы 
единственного и 
множественного числа: 
лампа — лампы. Ряд 
существительных 
имеют форму только 
единственного 
(одежда) или только 
множественного числа 
(деньги)

Число (Number) — 
формы единственного 
и множественного 
числа: a lamp — lamps. 
Ряд существительных 
имеют форму только 
единственного 
(money) или только 
множественного числа 
(clothes). Но обратите 
внимание на то, что число 
этих существительных не 
всегда совпадает с числом 
русских существительных. 

Падеж — выражает 
отношение существительного 
к другим словам в 
предложении, часто 
самостоятельно. Шесть 
падежей (именительный, 
родительный, дательный, 
винительный, творительный, 
предложный): 
девочка, девочки, девочки, 
девочку, девочкой, о девочке 

Падеж (Case)– выражает 
отношение существительного 
к другим словам в 
предложении, часто не 
самостоятельно, а с помощью 
других средств (предлогов, 
порядка слов). Два падежа: 
общий (common case) и 
притяжательный (possessive 
case): girl, girl`s 

Склонение нет
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Это особенности английского языка, их надо вы-
учить:

1. В английском языке существительное мож-
но распознать по наличию слов — определите-
лей (determinatives), стоящих перед ним: артик-
ли, существительные в притяжательном падеже, 
притяжательные, вопросительные, неопределен-
ные, указательные местоимения, а также по не-
которым суффиксам: -er, -or, -ance, -ence, -ion 
(-ation, -tion, -sion, -ssion, -ment), -ness, -ure 
(-ture, -sure, -ssure, -zure).

2. Род — Gender. B английском языке катего-
рия рода не зависит от грамматической формы сло-
ва, а зависит от его значения. Понятие мужского и 
женского рода относится только к существительным, 
обозначающим живые существа мужского и женского 
пола, и вместо них употребляются местоимения he 
или she соответственно. Существительные, обозна-
чающие неодушевленные предметы и живые суще-
ства, чей пол неизвестен, относятся к среднему роду 
и заменяются местоимением it. Вrother — he, boy — 
he; sister — she, woman — she, но: fi sh — it, snow — it, 
economy — it, window — it

Род ряда существительных может быть как муж-
ским, так и женским. У таких существительных род 
определяется

— в зависимости от контекста: teacher, president, 
cousin, neighbour, doctor, friend и др. Mary, my cousin, 
studies in London and she often visits us in summer. — 
Мэри, моя двоюродная сестра, учится в Лондоне и 
она часто приезжает к нам летом.

— исходя из структуры слова: 
actor — actress, актер — актриса, 
host — hostess, хозяин — хозяйка
he-wolf и she-wolf, волк-волчица,
man-servant и servant-maid, слуга — служанка
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— в сказках или поэтических произведениях не-
которые неодушевленные существительные выступа-
ют в роли одушевленных существительных мужского 
или женского рода, 

sun, time, war — he
moon, earth, nature — she

Некоторые неодушевленные существительные 
среднего рода ship, boat, car, а также названия 
стран часто относятся к женскому роду и поэтому 
могут заменяться местоимением she. We sailed on 
an ancient steamer. She was constructed in 1927 and 
renovated in 2006. — Мы плыли на старинном паро-
ходе. Он был построен в 1927 году и реставрирован 
в 2006 году. 

Есть одно одушевленное существительное, кото-
рое употребляется в среднем роде: baby — it. 

3. Число — Number

А) Образование множественного числа су-
ществительных

Множественное число существительных в 
английском языке образуется в большинстве 
случаев путем прибавления окончания — s/-es .
A name — names (имя — имена), a class — 
classes (класс — классы), a city — cities (город — 
города), a life — lives (жизнь — жизни)

В некоторых случаях существительные образуют 
форму множественного числа другими способами:

а) некоторые существительные образуют форму 
множественного числа путем изменения основы:
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a child — children (ребенок — дети) 
a goose — geese (гусь — гуси)
a man — men (мужчина — мужчины)
a woman — women (женщина — женщины)
a foot — feet (нога — ноги)
a mouse — mice (мышь — мыши)
a person — people (человек — люди)
a tooth — teeth (зуб — зубы)
ox — oxen (бык — быки)
a penny — pence (пенс — пенсы)

b) некоторые существительные латинского или 
греческого происхождения, заимствовали форму 
множественного числа из этих языков:

Единственное число Множественное число

Criterion-критерий
Phenomenon — феномен

Criteria — критерии
Phenomena — феномены

Datum — дата
Medium — среда
Memorandum — меморандум
Symposium — симпозиум

Data — даты
Media — среды
Memoranda — меморандумы
Symposia — симпозиумы

Formula — формула
Fistula — фистула

Formulas/formulae — фор-
мулы
Fistulas/fi stulae — фистулы

Crisis — кризис
Oasis — оазис
Basis — основа
Analysis — анализ
Hypothesis — гипотеза
Diagnosis — диагноз

Crises-кризисы
Oases — оазисы
Bases — основы
Analyses — анализы
Hypotheses — гипотезы
Diagnoses — диагнозы

Stimulus — стимул
Nucleus — ядро
Radius — радиус

Stimuli — стимулы
Nuclei — ядра
Radii — радиусы

Index — индекс Indices/indexes — индексы
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c) некоторые существительные имеют одинако-
вую форму единственного и множественного числа:

a sheep — sheep (овца — овцы)
a deer — deer (олень — олени)
a taxi — taxi (такси — такси)
Japanese — Japanese и другие нации, имеющие 

окончание — ese (японец — японцы)

B) Образование множественного числа со-
ставных существительных

Составные существительные, то есть существи-
тельные, состоящие из двух и более слов, образуют 
множественное число следующими способами:

— если составное существительное состоит только 
из одного cуществительного, а остальные его части 
представлены другими частями речи, то окончание 
–s, ставится после существительного: passer-by — 
passers-by (прохожий — прохожие);

— если в составе составного существительного 
совсем нет существительных, то окончание множе-
ственного числа ставится к последнему слову в це-
почке:

forget-me-not, forget-me-nots (незабудка — неза-
будки);

— если в состав составного существительного 
входят несколько 

существительных, то окончание множественного 
числа ставится к существительному, несущему ос-
новную смысловую нагрузку: fellow-worker — fellow-
workers (сотрудник — сотрудники).

C) В английском языке есть довольно мно-
го неисчисляемых существительных, которые 
употребляются только в форме единственного 
числа и согласуются с глаголами в единственном 
числе (is, was).



22

Например: information (информация), news (но-
вость), advice (совет), weather (погода), work (рабо-
та) and money (деньги) and others. 

The information is very important. — Информа-
ция — очень важная.

The money is in the bank. — Деньги находятся в 
банке. 

В ряде случаев к существительным, употребляю-
щимся только в единственном числе, относятся суще-
ствительные, имеющие окончания — s/— es 

— существительные, обозначающие науки и пред-
меты изучения: mathematics (математика), physics 
(физика) etc.;

— существительные, обозначающие виды спорта 
и игры: athletics (занятия спортом), darts (игра в дро-
тики) etc.;

— существительные, обозначающие названия бо-
лезней: measles (корь) etc;

— слова: news (новости) и crossroads (перекре-
сток);

— слова, имеющие одинаковую форму единствен-
ного и множественного числа с окончанием s/es:

мeans — means (средство — средства)
species — species (вид — виды)
series — series (серия — серии)
headquarters — headquarters (штаб — квартира — 

штаб — квартиры)

D) Имеются неисчисляемые существитель-
ные, которые в зависимости от контекста могут 
переходить в категорию исчисляемых, напри-
мер:
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Неисчисляемые 
сущ.

Исчисляемые 
сущ.

Исчисляемые 
существительные 

только 
во мн. числе

Paper — бумага A paper — 
документ, газета 

Chocolate — шоколад A chocolate — 
шоколадная 
конфета

Light — свет A light — лампа, 
огонек

Content — 
содержание

Contents — 
оглавление

Authority — власть Authorities — органы 
власти

Iron — железо An iron — утюг
Time — время A time — раз
Room — 
пространство (место)

A room — комната

Work — работа A work — 
произведение 
искусства

Business — 
деятельность, 
занятие

Businesses — 
компании, фирмы

Cheese — сыр Cheeses — сорта 
сыра

Примечание: Бывают случаи, когда существительное 
в английском языке является неисчисляемым и соответ-
ственно употребляется только в единственном числе, а в 
русском языке оно относится к категории исчисляемых. 
Например: advice — совет, советы, knowledge — знание, 
знания, progress — успех, достижения, produce — продук-
ция, изделия, news — новость, новости.

E) Имеются также существительные, кото-
рые употребляются только в форме множе-
ственного числа и согласуются с глаголами во мно-
жественном числе (are, were). К ним относятся:
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— слова, обозначающие предметы, состоящие 
из двух частей: trousers (брюки), pyjamas (пижама), 
scissors (ножницы) ;

— названия некоторых игр: cards (карты), 
dominos (домино) ;

— слова, обозначающие нечто целое, состоящее 
из частей: goods (товары), clothes (одежда), savings 
(сбережения) .

Примечание: Следующие существительные, употре-
бляющиеся в английском языке только во множественном 
числе, в русском языке имеют другую форму числа: Напри-
мер: goods — товар, товары, clothes — одежда, wages — 
заработная плата, riches — богатство, богатства.

F) Есть ряд существительных, которые обо-
значают группы людей или животных и имеют 
обычную форму образования множественного числа, 
но в форме единственного числа могут употребляться 
как с глаголами в единственном, так и с глаголами во 
множественном числе: family (семья), team (коман-
да), crew (экипаж), fl ock (толпа), и др. Такие суще-
ствительные называются собирательными.

С глаголами в единственном числе они обычно 
употребляются:

— когда обозначают группу, организацию или 
учреждение, а не отдельных людей; The family was 
large. — Семья была большая.

— когда употребляются со следующими глагола-
ми: consist of — состоять из, to be elected — быть из-
бранным, to be represented by — быть представлен-
ным, to be set up — быть созданным etc.

The team consists of good experts. — Команда со-
стоит из хороших экспертов.
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С глаголами во множественном числе эти суще-
ствительные употребляются:

— когда обозначают членов группы, организации, 
а не группу или организацию в целом:

The family were attending the party. — Семья (чле-
ны семьи) присутствовала на вечеринке.

— когда после глаголов стоят существительные 
во множественном числе:

The team are good sportsmen. — Команда (члены 
команды) — хорошие спортсмены. 

или прилагательные, описывающие людей.
The team are enthusiastic. — Члены команды пол-

ны энтузиазма.

Такие собирательные существительные как 
people — люди, police — полиция, cattle — скот, упо-
требляются только с глаголами во множественном 
числе.

The police are after him. — Полиция преследует 
его. 

4. Падеж — Сase

В английском языке — два падежа: общий па-
деж и притяжательный падеж — the Common 
Сase and the Possessive Case.

В общем падеже существительные не имеют ни-
каких окончаний. Их функцию в предложении можно 
определить:

— по их месту в предложении, 
например: The student saw the professor. — Сту-

дент увидел профессора.
The professor saw the student. — Профессор уви-

дел студента.
— по наличию предлогов, с помощью которых 

существительное в общем падеже выражает отно-
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шения, передаваемые в русском языке падежными 
окончаниями. Эти предлоги часто не переводятся.

Русский язык Английский язык

Им.пад. — друг friend

Род.пад. — письмо моего 
друга

The letter of my friend

Дат. пад. — послал своему 
другу

Sent to his friend

Вин.пад. –встретил своего 
друга

Met his friend

Тв.пад. –написано моим 
другом

Written by my friend

Пред.пад. — говорили о моем 
друге

Spoke about my friend

В притяжательном падеже к существительному 
прибавляется окончание — ’s или просто апостроф — 
’, если существительное стоит во множественно числе 
и оканчивается на — s.

The manager’s offi ce — офис управляющего, 
students’ dictionaries — словари студентов.

В составных существительных окончание притя-
жательного падежа прибавляется всегда к последне-
му слову: 

the men-of-war’s parade — парад военных.

Если второе существительное принадлежит двум 
людям, то окончание ставится после второго имени: 
Ivan and Mary’s reports — доклады Ивана и Марии, 
(они их делали вместе), а если второе существитель-
ное принадлежит каждому из них, то и падежное 
окончание ставится после каждого имени: Ivan’s and 
Mary’s reports — доклады Ивана и Марии, (каждый из 
них работал над своим докладом).
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Существительное в притяжательном падеже обо-
значает принадлежность и переводится на русский 
язык либо существительным в родительном падеже, 
либо притяжательным прилагательным: the student’s 
notes — записки студента, women’s clothes — жен-
ская одежда.

Форму притяжательного падежа имеют опреде-
ленные существительные: 

— существительные одушевленные — my sister’ s 
name (имя моей сестры)

— сообщества людей — the company’s logo (ло-
готип компании)

— торговые марки — Sony’s devices (приборы 
марки Сони)

— географические названия — Russia’s future 
(будущее России)

— слова world, country, city — this country’s 
population (население страны) 

— средства передвижения — ship’s crew (эки-
паж корабля)

— небесные тела — the Earth’s orbit (земная ор-
бита)

— время и расстояние — this month’s events, 
mile’s distance (события этого месяца, расстояние в 
одну милю) 

— праздники — New Year’s eve (канун Нового 
года)

Кроме падежей, выражающих отношения суще-
ствительных к другим словам, полезно рассмотреть 
способы связи «существительное + существитель-
ное». 
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Схема № 1: noun... + noun
Схема № 2: noun of noun
Схема № 3: noun’s noun

1. В словосочетаниях noun... + noun без предло-
га главным является последнее существительное, а 
все существительные, которые стоят перед ним, вы-
ступают в функции определения и соответственно те-
ряют свойства, присущие существительному, то есть 
не имеют формы множественного числа (кроме тех 
существительных, которые употребляются только во 
множественном числе: customs offi cer –таможенный 
чиновник, savings account — сберегательный счет и 
др.), а артикль, который стоит в начале словосоче-
тания, относится к последнему, главному существи-
тельному: the cotton market — хлопковый рынок, a 
payment agreement — платежное соглашение.

В схеме № 1 первое или первые существительные 
обычно переводятся на русский язык прилагатель-
ным:

A four year old child — четырехлетний ребенок
Есть ряд существительных, которые всегда будут 

употребляться в соответствии со схемой № 1, напри-
мер: morning — утро, afternoon — день, evening — ве-
чер (morning newspaper — утренняя газета); tax — на-
лог (tax heaven — налоговый рай); university — уни-
верситет, school — школа (school teacher — школьный 
учитель) и др.

2. Наиболее распространенным способом связи 
существительных является схема №2 noun of noun, 
обозначающая принадлежность и соответствующая 
родительному падежу в русском языке. Оба суще-
ствительных могут иметь форму множественного чис-
ла и употребляться с артиклем. Перед первым суще-
ствительным практически всегда должен стоять ка-
кой-либо артикль.
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A leg of the table — ножка стола
A cup of tea — чашка чая
The sound of the bell — звук колокола

3. Схема № 3– это существительное, определя-
емое другим существительным стоящим в притяжа-
тельном падеже. Эта схема noun’s noun является 
схемой № 2 в «перевернутом» виде:

The bag of my mother = my mother’s bag — Сумка 
моей мамы = мамина сумка

Данная схема имеет несколько особенностей: 
— Существительное в притяжательном падеже 

исключает употребление артикля перед следующим 
за ним существительным: Sam’s cat — Кот Сэма. Но 
если первое существительное употребляется с арти-
клем, то он должен стоять и в словосочетании по схе-
ме №3. Например: the students’ notes — конспекты 
студентов. Здесь есть артикль, так как он относится 
к существительному, стоящему в притяжательном па-
деже.

— Словосочетание, построенное по данной схе-
ме, может означать место, при этом слова после суще-
ствительного в притяжательном падеже house — дом, 
offi ce — контора, shop — магазин часто опускаются — 
at the chemist’s (shop) — в аптеке, at the dentist’s 
(offi ce) — у дантиста, at the Browns’(house) — у Брау-
нов

— Такие словосочетания могут представлять 
собой устойчивые выражения — for economy’s sake 
(с целью экономии), to be at one’s wit’s ends (быть на 
«мели», не иметь денег).

Примечание 1. К существительным, обозначающим 
время и расстояние, применимы две схемы №1 и №3.
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A ten day holiday (десятидневные каникулы) — 
схема № 1 (артикль относится к слову holiday, слово 
day стоит в единственном числе),

Ten days’ holiday (десятидневные каникулы) — 
схема № 3 (артикль не употребляется, так как в этой 
схеме он относится к первому существительному, а 
оно стоит во множественном числе — days).

Примечание 2. В тех случаях, когда одно за другим 
следуют два существительных, обозначающих принад-
лежность, например — Он брат мужа моей сестры,  второе 
существительное, обозначающее принадлежность перево-
дится существительным с предлогом of, а первое — притя-
жательным падежом, т. е. используются схема №1 и схема 
№2 одновременно.

He is the brother of my sister’s husband.

ВОПРОСЫ ДЛЯ САМОПРОВЕРКИ:

1. Какая часть речи называется именем существи-
тельным?

2. На какие группы подразделяются существи-
тельные?

3. Сравните грамматические категории существи-
тельных в русском языке и в английском.

4. Какие слова в английском языке определяют 
существительное?

5. Род существительных в английском языке.
6. Образование множественного числа существи-

тельных в английском языке.
7. Существительные в английском языке, употре-

бляющиеся только в форме множественного числа. 
8. Существительные в английском языке, употре-

бляющиеся только в форме единственного числа.
9. Падежи существительных в английском языке.
10. Способы связи «существительное+ существи-

тельное» . 




